



Communiqué
Paris, 12 juin 2023

Saint-Merry Hors-les-Murs : vers le renouveau

La communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs vient de tenir son assemblée annuelle, le 11 juin 2023. Le 30 mai dernier une délégation de l'équipe pastorale élue avait rencontré Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, et Mgr Emmanuel Tois, vicaire général, manifestant ainsi le désir réciproque de rétablir des liens et la volonté de tracer des voies d'avenir avec Saint-Merry Hors-les-Murs.

Lors de cette assemblée générale, Emmanuel Tois, mandaté par l'archevêque pour « suivre » la communauté, a confirmé trois avancées :

1. la désignation prochaine d'un « **prêtre accompagnateur** ».
2. la rédaction d'une nouvelle « **lettre de mission** » inspirée par le projet pastoral de la communauté.
3. la recherche d'un « **lieu nouveau** » pour incarner cette mission.

Le processus devrait porter ses fruits d'ici la fin de l'année 2023, comme l'a confirmé Emmanuel Tois lors d'un échange avant la célébration qu'il a présidée.

Il a affirmé que : « *L'évêque ne pouvait pas laisser en dehors de l'Église le petit troupeau que vous représentez* ».

Le dialogue renoué et la confiance retissée donnent l'espérance du renouveau à la communauté au service de l'annonce de l'Évangile, en communion avec l'Église de Paris. En cette période où l'Église doit être plus que jamais à la recherche de modalités de présence et d'expressions diversifiées de sa mission, Saint-Merry Hors-les-Murs, riche d'un passé et d'un présent, au carrefour des attentes de la société et du projet évangélique, souhaite participer pleinement à cette démarche.

En effet, bien que privée de lieu et de mission par Mgr Michel Aupetit, depuis le 1er mars 2021, la communauté a poursuivi :

- ses rencontres dominicales en visio autour de la Parole,
- la célébration mensuelle de l'eucharistie dans une paroisse amie,
- l'organisation de débats en visio sur des sujets variés (immigration, résurrection, démarche synodale...),
- l'animation d'un site très vivant : www.saintmerry-hors-les-murs.com/
- la publication d'une Lettre d'information mensuelle ouverte à un large public,
- l'édition d'un bulletin électronique hebdomadaire « Flash hebdo » destiné aux membres de la communauté,
- de nombreuses activités à travers près de 40 équipes allant de la solidarité internationale, à l'expression de l'art moderne, en passant par l'études des psaumes et de la pensée de René Girard, l'accueil inconditionnel, la démarche synodale et la réflexion ecclésiologique...

Animée par un « désir d'Église », la communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs souhaite ardemment retrouver sa place au sein de l'Église de Paris et se réjouit du renouveau qui s'annonce.